

Abschied von Fred Achammer und Wolfgang Vasko

Fred Achammer (1924-2015) verstarb Mitte August im 92. Lebensjahr. Der Gründer und langjährige geschäftsführende Gesellschafter von **ATP** architekten ingenieure, galt als Pionier der interdisziplinären Zusammenarbeit von Architekten und Ingenieuren im deutschsprachigen Raum. Zeit seines Lebens war er als Industriearchitekt im deutschsprachigen Raum außerordentlich erfolgreich. Mit dem Bauingenieur Sigfried Tritthart und dem Maschinenbauingenieur Gunther Fröhlich entstand die Idee der „Gesamtplanung“ als Vorläufer der „Integralen Planung“. 1987 zog sich Fred Achammer nach dem Eintritt seines Sohnes Christoph aus dem operativen Geschäft zurück. ATP architekten ingenieure ist



Fred Achammer.

heute das führende Büro für Integrale Planung in Europa.

Wolfgang Vasko (1943-2015), ein großer Vordenker der Baubranche, ist Anfang September friedlich im Kreis seiner Familie gestorben. Ganz im Sinne des von ihm begründeten Generalkonsulenten hat er mit der Erweiterung des Managements bereits 2013 für eine ordnungsgemäße Übergabe seines Unternehmens gesorgt. Wolfgang Vasko eröffnete 1976 sein Zivilingenieurbüro für Bauweisen. Die Gründung der Firma Vasko+Partner Ingenieure erfolgte 1994 - womit Vasko+Partner Ingenieure eine der ersten Ziviltchniker-Gesellschaften Österreichs ist.



Wolfgang Vasko.